



Soixante-et-un jeunes allemands, français, italiens et polonais entre 18 et 30 ans venant de onze organisations partenaires ont participé au 1er Comité des Jeunes des Régions Européennes - projet né d'une proposition de la 6^{ème} session du Parlement Franco-Germano-Polonais des Jeunes - qui s'est tenu à Marly-le-Roi du 2 au 8 mars 2009.



Le principal objectif de cette rencontre a été d'améliorer la participation active des jeunes à la vie démocratique aux niveaux régional et international en les rendant conscients de leur citoyenneté européenne. Les thèmes abordés lors de ce premier comité ont été le fonctionnement des institutions européennes, le lien entre l'Europe et ses régions, la participation des jeunes et les élections européennes. Grâce à de nombreux échanges par e-mails et via Facebook avant la rencontre, les jeunes ont pu faire connaissance, partager leurs idées et s'inscrire à l'atelier de leur choix - correspondant aux 4 thèmes choisis pour cette 1^{ère} édition du Comité. A leur arrivée en France, ils se sont répartis dans les 4 ateliers afin de réfléchir à des résolutions, monter des projets et créer des outils concrets qui leur permettront de réaliser des actions innovantes à leur retour dans leur région pour encourager d'autres jeunes à s'intéresser à l'Europe et à voter aux prochaines élections du Parlement européen.



Comme il est difficile de comprendre le fonctionnement des institutions européennes, le 1^{er} atelier a, entre autres, décidé de créer un service téléphonique grâce auquel les citoyens pourraient obtenir des réponses à toutes leurs questions sur les thématiques européennes et être aidés dans leurs démarches. L'atelier 2 a eu l'idée d'organiser un échange de jeunes à



Berlin comportant des ateliers autour des thématiques du sport et du racisme, des droits de l'homme en Europe, des actions dans la rue et comment obtenir des subventions européennes. Le troisième atelier et une dizaine d'autres participants ont décidé de mener spontanément une « street action » sur le parvis du centre Georges Pompidou à Paris. En plus de la réalisation de nombreux visuels - tels que deux

vidéo clips, deux films d'interviews et un logo, ils ont également préparé des panneaux, des tracts et ont chanté afin d'attirer l'attention, de sensibiliser et d'inciter les Parisiens et les touristes à aller voter aux élections européennes. Et finalement le 4^{ème} atelier a réalisé un court-métrage pour motiver les jeunes à participer aux élections au Parlement européen.



Des experts ont été invités tout au long de la semaine afin d'aider les jeunes à monter leurs projets et répondre à leurs nombreuses questions. Parmi eux, la graphiste Deborah Wickham est venue partager ses connaissances en matière de stratégie et d'outils de communication avec les jeunes du Comité. Gilles Dauny et Isabelle Olivier de l'Agence Française du Programme européen Jeunesse en Action ont participé aux ateliers et ont partagé des moments informels avec les jeunes. Les participants ont également eu l'opportunité de pouvoir débattre avec Alain Barrau, directeur du Bureau d'Information du Parlement européen pour la France, et François-Xavier Bellamy, 14^{ème} adjoint, délégué à la Jeunesse et à l'Enseignement Supérieur à la mairie de Versailles.



Afin de briser la glace et apprendre à se connaître dans la bonne humeur, plusieurs jeux ont été organisés ! Trois soirées thématiques ont également été l'occasion pour les jeunes de découvrir et de faire découvrir leur culture, leur gastronomie, leur patrimoine, mais également de partager des moments conviviaux, de détente et de fête. Lors de cette rencontre, les participants ont enfin eu la chance de pouvoir visiter

Versailles et Paris, à pied et en bateau-mouche.

Du 10 au 12 septembre 2009, une réunion d'évaluation finale aura lieu à Paris afin de faire le point sur les actions réalisées par les jeunes. Elle réunira un jeune et un représentant de chaque région. Il sera également question de l'organisation et de la préparation du 2^{ème} Comité des Jeunes des Régions Européennes en 2010.